

EL DÍA

Baja Este año la Cosecha de Trigo de América Latina

LONDRES, 18 de diciembre (IPS).—La producción de trigo en América Latina sufrirá una baja este año, según las estimaciones adelantadas por el Consejo Internacional de Trigo (CIT).

La recolección en Argentina, el principal país productor, ha disminuido significativamente. La cosecha ya se inició, pero el rendimiento en los campos cultivados cayó a un 35 por ciento con respecto al año pasado. Algunas lluvias registradas estos últimos días han apertado, con todo, algún beneficio a las zonas que estaban afectadas por la falta de agua. Pero extraordinariamente se calcula que este año la producción alcanzará a solo 6 millones 500 mil toneladas. Cifra considerablemente inferior a los 11 millones de toneladas cosechadas en 1976.

LLUVIAS EN BRASIL

En Brasil, mientras tanto, las fuertes lluvias caídas estos días en la zona de Río Grande do Sul han obligado a postergar la cosecha en el área más productiva. Con todo, se estima que finalmente se registrará el mismo nivel de 1976, es decir, una producción de 3 millones 100 mil toneladas, aunque otras versiones la sitúan en sólo 2 millones 700 mil toneladas.

Por su parte Chile también espera una baja cosecha, debido a la sequía de principio de año. Por lo mismo se estima que la producción total no sobrepasará un millón 200 mil toneladas registrado en 1976.

El rendimiento de las cosechas paraguayas, en tanto, se estima en 35 mil toneladas, a fines de 1977.

Brasil ha comprado en Argentina 25 mil toneladas de trigo a un precio que oscila entre 115.56 y 118.77 dólares la tonelada, que serán embarcadas entre diciembre y febrero próximos.

DECRETO DEL GOBIERNO ARGENTINO

Los informes del CIPE señalan que el gobierno argentino emitió un decreto el 2 de noviembre relacionado con la industria de granos. Por éste, el ente argentino del trigo tiene libertad para fijar sus precios de compra, en tanto que el comercio particular se regirá por otras normas. El ente también ha sido autorizado a pagar precios libres de mercado que garanticen el consumo interno y los compromisos de exportación. El 21 de noviembre el ente argentino del trigo anunció que estableció un precio inicial de 48 mil 500 peses (aproximadamente 93 dólares) por la tonelada para sus compras de trigo correspondientes a la cosecha 1977-78.

Los precios de exportación para el trigo han subido con respecto a los de octubre y noviembre estacionándose en la actualidad en los 115 dólares la tonelada. Se estima que Argentina producirá el 1.7 por ciento de la cosecha mundial de trigo de este año.

EL DÍA

Homenaje de Argentinos a Periodistas Mexicanos

Como un homenaje a los periodistas mexicanos que han reivindicado al pueblo argentino en el exilio, el Centro de Estudios Culturales, general José de San Martín, les ofreció una cena en su local el pasado sábado.

Ante periodistas de los diversos medios de comunicación, el profesor Rodolfo Puiggrós, periodista por más de medio siglo, ex rector de la Universidad de Argentina y colaborador de este diario, agradeció a la prensa mexicana su veracidad en la información, pues nunca han tergiversado sus actividades.

Señaló que han sido objeto de ataques a nivel internacional cuando ellos nunca han usado la violencia, y puntualizó que en México se ha respetado el derecho de asilo y ellos han correspondido al no involucrarse en asuntos del país.

Más adelante, habló de la valentía de 200 mujeres que todos los jueves se paraban frente a la Casa de Gobierno, en Argentina, reclamando información sobre sus parientes desaparecidos. Injustamente se les calificó con el nombre de "las locas de la Plaza de Mayo", de las cuales, dijo, 20 ya han desaparecido.

Entre los asistentes se encontraban Miguel Bonasso, secretario general del Movimiento Peronista Montonero (MPM); Gena-

ro Carnero Checa, secretario general de la Federación Latinoamericana de Periodistas (FELAP); Aneíta Moreira, editor de Cuadernos del Tercer Mundo, y Antonio Sáinz de Miera, presidente del Club de Periodistas.

Asistieron periodistas que desde diversas tribunas han apoyado al pueblo argentino en el exilio, como Luis Alberto García Aguirre, Miguel Antonio Bernal, Etzeaj García, Rosa María Gazca y José Luis Bernal.